
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
Aos dezesseis dias do mês de julho do ano de dois mil e doze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e 
trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze horas em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Fátima Natalina Bof ( 
Titular – FEPAMEF ), Ariceli Regina Gonçalves ( Suplente – FEPAMEF ), Márcia Aparecida 
de Oliveira ( Suplente – CNTE ),  Marcio Vagner Loureiro ( Suplente – SEFA ) Raquel 
Karina Loch ( Titular – SEFA ), Tatiana Nanci da Maia ( Titular – CNTE ), Regina Lucia 
Ferraz Torres ( Titular – UNDIME), Jacir Bombonato Machado ( Titular – SEED ). A 
Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a 
todos, lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise da prestação de Contas FUNDEB –  
Fevereiro, Março, Abril e Maio 2012,  3 -  Outros Assuntos. Em seguida solicita que a 
Conselheira Titular e secretária Regina Lucia Ferraz Torres faça a leitura da ata anterior, feita a 
leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada e assinada. Dando seguimento e com 
assunto 1 da pauta que são os informes, a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia dá 
ciência a todos do recebimento de pedido de descompatibilização temporária da Conselheira 
Titular Sra Heloisa Ivaszek Jensen e da Sra Lirani Maria Franco da Cruz, em atendimento ao 
disposto no artigo l ( primeiro ), II, da Lei complementar numero 64/1990. Deu ciência também 
sobre o ofício 011/2012 expedido por este Conselho a SEED ( Secretaria de Estado da Educação 
) que solicita maiores informações sobre o ocorrido nas dependências da sala que este Conselho 
ocupa na SUDE ( Superintendência de Desenvolvimento Educacional ), o qual foi informado que 
deveria se retirar do local. Iniciado o assunto 2 da pauta - Análise da prestação de Contas 
FUNDEB – Fevereiro, Março , Abril e Maio 2012, a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da 
Maia  faz a leitura do relatório. Diz que a previsão orçamentária das receitas do Fundeb até o mês 
de abril, atingem o valor de R$ 1.104.429.347,80 (um bilhão, cento e quatro milhões, 
quatrocentos e vinte e nove mil, trezentos e quarenta e sete reais e oitenta centavos) e das 
despesas relativas aos profissionais em educação, definidos na lei Fundeb, e conhecidos por 
despesas do MÍNIMO 60%, alcançam a cifra de R$  919.810.293,25 (novecentos e dezenove 
milhões, oitocentos e dez mil, duzentos e noventa e três reais e vinte e cinco centavos), o que 
representa 81,50% dos valores do FUNDEB. Os servidores que se enquadram nas despesas 
conhecidas como “máximo 40”, tem um valor total empenhado a título de Folha de Pagamento 
40 % R$ 91.151.251,82 (noventa e um milhões, cento e cinqüenta e um mil, duzentos e cinqüenta 
e um reais e oitenta e dois centavos). A título de Transporte escolar foi empenhado R$ 
7.912.248,19 ( Sete milhões novecentos e doze mil, duzentos e quarenta e oito reais e dezenove 
centavos ).Nas despesas com capacitação o total empenhado é de R$ 7.000.000,00 ( Sete milhões 
de reais ). Em material de consumo as despesas empenhadas totalizam R$ 228.840,80 ( Duzentos 
e vinte e oito mil oitocentos e quarenta reais e oitenta centavos ). Sendo assim, no valor gasto em 
folha de pagamento dos profissionais da educação está incluso o valor de R$ 136.936,19 ( Cento 
e trinta e seis mil, novecentos e trinta e seis reais e dezenove centavos )referente a FGTS, o qual 
não deveria constar  das despesas do MÍNIMO 60%. Vale lembrar que o transporte escolar de 
janeiro até março não tinha orçamento, por isso não poderia ter valores empenhados conforme 
informado em ata da reunião anterior.Terminados todos os assuntos  a Conselheira Presidente 
Tatiana Nanci da Maia pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação. Não havendo, 
é encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião  será no dia 10 de agosto de 2012. Nada 
mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a 
presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 
 
 


